

“Concentra todos tus pensamientos en el trabajo que tienes entre manos. Los rayos del sol no encienden fuego hasta que los enfocas en un solo punto”.

Alexander Graham Bell

## RESUMEN

### REUNIÓN de COORDINACIÓN de la RED INTEGRADA de SERVICIOS: Profesionales de apoyo directo, CEAS, Diputación y Equipos Técnicos

Día: 8 de noviembre (viernes) de 2024. Hora: de 9 a 10:30 h

Formato Mixto: Presencial: en la Sala de Acción Social de Diputación

Online: <https://videoconferencia.diputaciondevalladolid.es/Encarna>

#### **Asistentes:**

- Asun Guerra y Ainhoa Rodríguez (*Apoyo directo T. Ocupacional Cigales*)
- Cándida Andrés (*CEAS Valoria-Valle Esgueva*).
- Olga Santos (*Apoyo Directo T. Ocupacional Íscar*).
- Paloma Sánchez (*CEAS Íscar*).
- Teresa Entrena (*Apoyo directo T. Ocupacional M. Rioseco*).
- Gonzalo Franco (*Prof. Apoyo directo T. Prelaboral T. Campos- M. Rioseco*).
- Marta Zorita (*CEAS Tierra de Campos Sur*).
- Encarna Colmenero (*Apoyo directo T. Ocupacional Mojados*).
- Eva Pérez (*CEAS Portillo*).
- Celeste Pérez y Julio Campo (*Apoyo directo T. Ocupacional Nava del Rey*).
- Melissa Hernández (*Apoyo directo Vivienda Nava del Rey*).
- Mercedes de Castro (*CEAS Nava del Rey*).
- Silvia Díez (*Apoyo directo T. Ocupacional Peñafiel*).
- Belén Encinas (*Apoyo directo y Coordinadora Vivienda Peñafiel*).
- Rocío Hernández (*Coordinación T. Prelaboral Peñafiel*).
- Fely Rueda (*CEAS Peñafiel*).
- Ana Vegas (*Apoyo directo. T. Prelaboral Rueda*).
- Sheila González (*CEAS Serrada*).
- Miriam Martín (*CEAS Olmedo*).
- Purificación de Lózar (*Apoyo directo T. Ocupacional Tordesillas*).
- Noemi Zacarías (*CEAS Tordesillas*).
- Yolanda González y Esther Herguedas (*Apoyo Directo T. Ocupacional Tudela de D.*).
- Eva Ruiz (*Prof. Apoyo Directo T. Prelaboral Tudela de Duero*).
- Irene Cobos (*CEAS Pinoduro*).
- Emma González (*Apoyo Directo T. Ocupacional Villalón de Campos*).
- Soraya del Árbol (*Apoyo Directo Vivienda Villalón*).
- Henar Hernández (*CEAS Tierra de Campos Norte*)
- Lourdes Mateos (*CEAS Cercanías 1*).
- Raquel Valles (*CEAS Cercanías 2*).
- Cristina Flores (*CEAS Arroyo*).
- Leyre González (*EPAP Diputación*)
- Iván López (*Fisioterapeuta*) y Elsa Hernández (*Logopeda Red*).
- Raquel García (*Equipo Técnico El Puente*).
- Encarna Garrido (*Coordinación de CEAS Diputación*).
- Anabel Marín y Elena Miguel (*Equipo de Apoyo Técnico Fundación Personas*)

**TOTAL:**  
40 profesionales  
97 % asistencia

## **Temas tratados:**

La reunión se desarrolla con 5 personas en la sala y 34 conexiones, se inicia saludando y presentando a todos los participantes.

### **1. Resumen de la anterior reunión de coordinación (8 de abril de 2024).**

Se repasa el resumen de la reunión anterior de coordinación, destacando que ya están ocupadas todas las plazas de las Viviendas, el funcionamiento de los grupos de trabajo y la finalización del informe de la evaluación de la satisfacción de los profesionales que está disponible en la Web de Diputación, se puede acceder al documento en el siguiente enlace: [https://accionsocial.diputaciondevalladolid.es/c/document\\_library/get\\_file?uuid=fecff1d-3c44-4206-a605-eac1c0dfdcf1&groupId=1166198](https://accionsocial.diputaciondevalladolid.es/c/document_library/get_file?uuid=fecff1d-3c44-4206-a605-eac1c0dfdcf1&groupId=1166198)

### **2. Activación Proyectos de Vida: formación, proceso, compromisos, etc.**

Se explica que el grupo de trabajo lleva un año funcionando, que ha mantenido 7 reuniones y que ha elaborado un Manual para la Activación de los Proyectos de Vida.

Además, este grupo ha organizado unas jornadas formativas para todos los profesionales que se desarrollaron los días 28 y 29 de octubre en horario de 9:30 a 13:30 en la Diputación en un formato mayoritariamente presencial. En estas jornadas se explicó el manual y algunas experiencias piloto realizadas. Participaron un total de 75 profesionales (83,33 %) y la valoración media fue de 8,7 (en una escala de 0 a 10), siendo el aspecto mejor valorado: *el clima positivo y agradable* (9) y los menos: *las expectativas y la duración* (8,2). Las sugerencias señalan la necesidad de realizar más práctica.

Se propone realizar en lo que queda de año, al menos una experiencia por profesional de atención directa, aprovechando que se tiene la información reciente. De cara al año 2025 habrá que seguir avanzando para poder hacer una evaluación hacia la mitad del año, volviéndose a reunir el grupo de trabajo si fuera necesario, para valorar cómo está resultando el proceso y si hay que introducir algún cambio.

Se informa de que el Manual se ha distribuido por correo electrónico y que si algún profesional no lo tiene lo solicite al Equipo de Apoyo o Equipo de coordinación de CEAS, que también lo puede colgar en la zona reservada.

### **3. Información evaluación satisfacción personas usuarias.**

Ya se ha realizado la primera reunión del grupo de trabajo específico en el que se han revisado y modificado los cuestionarios utilizados en anteriores ediciones. Estos cuestionarios se han enviado a los servicios para su cumplimentación y en estos momentos se están recogiendo por los profesionales itinerantes para trasladarles al Equipo Técnico, que se encargará de su tabulación.

Los resultados se debatirán en un grupo focal formado por un representante de las personas usuarias de cada servicio, previsto para el 26 de noviembre, y en las reuniones de intercambio de los profesionales de apoyo directo de Viviendas y de Talleres.

Será necesaria otra reunión del equipo de trabajo a finales de año o principios del siguiente para analizar los datos recogidos y elaborar el informe final.

#### 4. Revisión Líneas de actuación del año 2024:

---

- A. **13º Encuentro de personas usuarias de la Red.** El encuentro se realizó el 14 de junio en el PRAE, contó con un total de 197 participantes, de las cuales 139 eran personas usuarias (un 78 % de los servicios). Se elaboró un resumen del encuentro que está disponible en la Web de Diputación y que se puede consultar en el siguiente enlace:  
[https://accionesocial.diputaciondevalladolid.es/c/document\\_library/get\\_file?uuid=c3bf45b4-5d0a-4590-9bc6-318b8d157b0f&groupId=1166198](https://accionesocial.diputaciondevalladolid.es/c/document_library/get_file?uuid=c3bf45b4-5d0a-4590-9bc6-318b8d157b0f&groupId=1166198)
- B. **Contratación Logopeda en vez de Terapeuta Ocupacional;** se explica que este año se ha decidido sustituir la figura de “Terapeuta Ocupacional” por la de “Logopeda” porque es un ámbito profesional que se ha considerado interesante y útil para todos los servicios. La logopeda seleccionada es Elsa Hernández Núñez, que empezó a trabajar el 28 de octubre y justo en el día de esta reunión finaliza el proceso de conocer todos los servicios.
- C. **9º Encuentro de personas usuarias de Viviendas;** se celebrará al día siguiente de esta reunión, el 9 de noviembre, sábado en Villalón. Las personas de esta Vivienda son las encargadas de organizar el encuentro y acoger a los participantes que podrán visitar distintos espacios del municipio y donde habrá comida, juegos y baile. Está prevista la participación de 27 personas.
- D. **Celebración del día Mundial de la Salud Mental (10 octubre) y del día Internacional de las Personas con discapacidad (3 de diciembre).** En torno al día de la Salud Mental, desde Intras se informa que el Taller Prelaboral de Peñafiel ha adaptado el cuento “El cazo de Lorenzo” creando una versión propia, titulada “La mochila de Pedro” que ha servicio para trabajar con los dos colegios del municipio en Cuentacuentos y en un concurso de dibujo; también han sido entrevistados en un programa de radio de la Cadena Ser. Desde el Puente se explica que los Talleres Prelaborales de Tudela, Rueda y Medina de Rioseco han participado en los actos de sensibilización organizados a nivel federativo en Soria y en Valladolid con las figuras Micaela. En relación al 3 de diciembre, el Taller Ocupacional de Íscar va a realizar un mercadillo en Megeces el domingo anterior, el Taller de Nava visitará la fábrica de Pastas Villaseco y tendrá una comida en un restaurante, Cigales pondrá un puesto de venta de sus productos en la Plaza Mayor, harán jornada de puertas abiertas, comida y por la tarde tendrán una charla sobre educación.
- E. **Concurso Tarjetas Navideñas Diputación.** Por segundo año consecutivo la Diputación ha organizado este concurso al que se han presentado 19 trabajos de los Talleres de Cigales, Íscar, TO Rioseco, TO Peñafiel, TP y TO Tudela. Los miembros del jurado ya se han reunido y tomado su decisión, la Diputación comunicará el fallo oficial del jurado en los próximos días y utilizará el dibujo seleccionado para, una vez digitalizado, felicitar las fiestas navideñas.
- F. **Mercadillo Navideño Diputación;** se explica que desde Diputación se valora mucho este mercado y que sirve para que tanto los políticos como los trabajadores de Diputación conozcan los productos que se elaboran y la Red de servicios; para este evento se necesita la colaboración de personas que acudan a montar el puesto y atenderlo y también productos de todos los Talleres. Es previsible que se realice el 20 de diciembre.
- G. **Actividad Deporte Inclusivo Eusebio Sacristán.** La Fundación Eusebio Sacristán, con una subvención de Diputación, organiza dos actividades básicas:
- Una jornada de Salud Mental y Deporte celebrada el 23 de septiembre en Tordesillas y en la que participaron un total de 157 personas, de las cuales 115 eran personas vinculadas a los servicios de la Red Rural de los siguientes municipios: Peñafiel, Mojados, Tordesillas, Íscar, Nava del Rey, Rueda, Tudela de Duero y Villalón de Campos.
  - Proyecto “Todos en Movimiento” desarrollado durante todo el año en Tudela (un día a la semana) y en Tordesillas (dos días a la semana) centrado en las actividades: Fútbol Andando y Marcha Nórdica.

- H. **11º Encuentro Familias.** No se ha conseguido todavía que desde Diputación se organice este evento, aunque sea en un formato más sencillo de sólo una mañana en Valladolid centrado en un tema de interés. Se intentará retomar para el próximo año.
- I. **Documentos Funcionamiento Interno Viviendas.** Se han revisado los documentos de las tres Viviendas que son una buena referencia para conocer el funcionamiento de cada Vivienda, los criterios por los que se rige, algunas buenas prácticas e incluso las tareas a realizar por las profesionales en cada turno de trabajo. Los tres documentos están disponibles en la Web de Diputación y se puede consultar en los siguientes enlaces:  
[https://accionsocial.diputaciondevalladolid.es/c/document\\_library/get\\_file?uuid=7fee3eb6-448f-4c54-baa0-2442a6e548a0&groupId=1166198](https://accionsocial.diputaciondevalladolid.es/c/document_library/get_file?uuid=7fee3eb6-448f-4c54-baa0-2442a6e548a0&groupId=1166198)  
[https://accionsocial.diputaciondevalladolid.es/c/document\\_library/get\\_file?uuid=e2539f35-00d0-46bf-99dc-3ce306de1564&groupId=1166198](https://accionsocial.diputaciondevalladolid.es/c/document_library/get_file?uuid=e2539f35-00d0-46bf-99dc-3ce306de1564&groupId=1166198)  
[https://accionsocial.diputaciondevalladolid.es/c/document\\_library/get\\_file?uuid=3533a954-5850-47d8-8be9-5b2dee3de718&groupId=1166198](https://accionsocial.diputaciondevalladolid.es/c/document_library/get_file?uuid=3533a954-5850-47d8-8be9-5b2dee3de718&groupId=1166198)
- J. **Formación de profesionales: Visita al Hospital Santa Isabel (León).** Tuvo lugar el día 16 de mayo y en ella participaron 18 profesionales. Se visitó la UMEDI (Unidad de Media Estancia de Discapacidad Intelectual y Enfermedad Mental) que es referencia para toda la comunidad y que cuenta con 20 camas: 18 suelen estar ocupadas y 2 de reserva para casos urgentes. Tienen una lista de espera de unos 2 años y las derivaciones se hacen a través de los servicios sanitarios.
- K. **Reuniones de profesionales de apoyo directo.** Ya se ha realizado la reunión de intercambio de los profesionales de los Centros de Día y asimilados el día 2 de julio, en el Centro de Laguna de Duero de Fundación Personas, aprovechando también para visitarlo y conocer su funcionamiento. Se han programado también las reuniones para los profesionales de las Viviendas (el 15 de noviembre) y para los profesionales de los Talleres y equipo itinerante (21 de noviembre), ambas se realizarán en el CREFES.
- L. **Cartas de Servicio.** A lo largo del año se han revisado las Cartas de servicio de todos los Talleres, Centro de Día y Viviendas, adecuándolas al Documento Marco y a los Reglamentos de Régimen Interior; además se han presentado en las distintas Comisiones y algunas ya se han aprobado por los órganos competentes de los Ayuntamientos (decreto de alcaldía o pleno) e incluso se han publicado en el BOP o en su propia WEB. De aquí a final de año se hará el seguimiento de este tema en cada Ayuntamiento para que se aprueben y se publiquen las que faltan.
- M. **Renovación SPAP en Tordesillas, Cigales, Íscar, Mojados y Villalón.** Desde la Gerencia de Servicios Sociales se indicó a la Diputación que todos los "Servicios de Día" de la Red tenían que solicitar la acreditación de los SPAP (Servicios de Promoción de la Autonomía Personal) y así se hizo consiguiendo esta acreditación aquellos que estaban reconocidos como centros; estas acreditaciones se concedieron por 4 años y se pueden renovar en los tres meses anteriores a la fecha de fin de la concesión, por lo que es necesario realizar el trámite desde cada Ayuntamiento que deberá de ir acompañado de una Memoria de las actividades realizadas los cuatro años anteriores (2021 a 2024). Las fechas de finalización de la acreditación son:
- Tordesillas: 7 de marzo de 2025
  - Cigales: 21 de febrero de 2025
  - Íscar: 31 de enero de 2025
  - Mojados: 11 de abril de 2025
  - Villalón: es necesario iniciar el proceso desde "cero"

- N. **Construcción Vivienda Tutelada Tordesillas;** se sabe que hay 120.000 € destinados a la construcción, que el Ayuntamiento tiene elegido el terreno y que ha mostrado unos planos en una comisión, pero no se tiene información de que se hayan empezado las obras.
- O. **Renovación furgonetas;** en el año 2023 se destinaron 90.000 € para la adquisición de 2 furgonetas en Rueda y en el año 2024, 45.000 € al Ayuntamiento de Tudela y la misma cantidad al de Tordesillas para la compra de una furgoneta en cada municipio. Se comenta que no se han adquirido todavía ninguna de las cuatro furgonetas previstas, aunque son muy necesarias, porque las que se usan actualmente están teniendo muchas averías. Parece que la razón de la demora en la compra es que la cantidad de dinero no es suficiente para que las empresas automovilísticas las suministren. Una profesional pregunta si las furgonetas van a ser eléctricas.

## 5. Propuestas a incluir en líneas actuación 2025.

---

Se señala que, aunque es un tema que también se trabajará en cada Comisión, se pueden ya ir apuntando algunas propuestas para incluir en las líneas de actuación del siguiente año, algunas derivadas de los aspectos mencionados anteriormente y otras que se proponen en ese momento, son las siguientes:

- *Organizar el 14º encuentro de personas usuarias de la Red, se propone el Q-BO- La Granja como un buen lugar en el que “repetir”.*
- *Continuar desarrollando los Proyectos de Vida de las personas usuarias.*
- *Realizar la renovación de la acreditación de los SPAP en los servicios que corresponde.*
- *Desarrollar el programa de logopedia en todos los servicios.*
- *Celebrar el 25 aniversario del funcionamiento de la Red (la primera Comisión Provincial tuvo lugar el 28 de diciembre de 1999).*
- *Apoyar a los Ayuntamientos en la adquisición de las furgonetas presupuestadas en los años anteriores.*
- *Este año no habrá partida presupuestaria específica desde Diputación para la mejora de los equipamientos e infraestructuras.*
- *Estudiar la posibilidad de elaborar un catálogo común de productos y servicios de toda la Red para distribuir a empresas y entidades y en Redes Sociales.*

## 6. Ruegos y preguntas.

---

- Se informa de que en este momento hay 179 personas atendidas en los servicios de la Red:
  - 132 en Talleres Ocupacional y/o Centro de Día, de las cuales 24 están en una de las Viviendas Tuteladas
  - 47 personas en Talleres Prelaborales
- Desde el Taller Ocupacional de Medina de Rioseco comentan brevemente la experiencia “Abrazapájaros”, realizada dentro del proyecto “Mirar”, ha resultado muy bonita, se puede consultar en las redes sociales y medios digitales.

*Encarna, Anabel y Elena  
Valladolid, 11 de noviembre de 2024*